



3.- EDITORIAL

- Escrito Presidente
- Nuestro recuerdo a los socios fallecidos

4.- FIESTAS

- Fiesta de la Vela
- Fiesta Infantil de Reyes
- Fiesta de Carnaval

7.- FIESTAS Y PREMIOS

- III Cena de Carnaval
- Premios TodoRegatas 2014

8.- REGATAS DE INVIERNO

- XI Regata Presidente
- XI Regata Comodoro

9.- VELA LIGERA

- VIII Memorial Alejandra Fernández
- XIII Trofeo Berberecho

10.- NUEVO CONCESIONARIO DEL RESTAURANTE DEL NÁUTICO

- 11.- CALIDAD TURÍSTICA
- 12.- BANDERA AZUL

13.- REGATAS DE VERANO

- XV Regata Ramiro Carregal Rey. Gran Trofeo Faro de Corrubedo
- XXVI Regata Mar de Finisterre. Campeonato Gallego de Cruceros

15.- TORNEOS Y CAMPEONATOS

- IV Torneo de Bridge
- VII Campeonato de Mus

17.- TORNEOS Y EXPOSICIONES

- VII Torneo de Padel
- Exposición de Pintura

18.- EN AGOSTO

 Homenaje, Bendición e Izado de la Bandera Azul y Q de Calidad Turística

19.- RECEPCIONES

- I Travesía Náutica Xacobea
- El Náutico y sus Visitantes
- Visita del Equipo Español de la Volvo Ocean Race

21.- VERANO DE FIESTA

- Il Fiesta Ibicenca
- Il Concierto de "Un Pingüino en mi Ascensor"

22.- DE VINO Y GASTRONOMÍA

XIV Cena Enológica

24.- TAMBIÉN EN AGOSTO...

- De Fabes y otros Manjares
- Market Náutico
- IV Cena de Fin de Temporada

26.- Y EN 0T0Ñ0...

- Magosto Náutico
- Navegante Intrépido

27.- EN NUESTRO RECUERDO

28.- CONTRAPORTADA



DEPÓSITO LEGAL: C-1701-03



Estimados Socios:

Con el final del año llega un nuevo número de nuestra "Baliza del Noroeste", con el objetivo de que todos dispongamos de un resumen gráfico de lo que el 2014 fue en nuestro club en cuanto a actividades deportivas y sociales se refiere. Me gustaría aprovechar este espacio para resaltar alguna de ellas. En primer lugar, la renovación por vigésimo tercer año consecutivo de la Bandera Azul, por lo que seguimos siendo el único club que ha obtenido este galardón medioambiental de forma ininterrumpida y de manera tan prolongada.

Pero este año conseguimos además que por primera vez nos reconocieran con la "Q" de Calidad, que vino a premiar la excelencia turística, tanto por instalaciones como por servicios. Ambos reconocimientos nos deben llenar de orgullo a todos cuantos formamos parte de esta sociedad.

Creo también digno de ser destacado la estancia en nuestro club del "IMOCA 60" del "Team Campos" que nos permitió conocer las particularidades de un barco de alta competición preparado para regatas oceánicas en solitario y disfrutar de su navegación.

Fruto asimismo de las buenas relaciones que nuestro club tiene con el Real Club Náutico de Sanxenxo, así como el *"Team Campos"*, recibimos la visita, dos días antes de su partida hacia Alicante, del Volvo 65 MAPFRE, que en estos momentos participa en *"La Volvo Ocean Race"*.

Por otra parte, durante este año que termina realizamos elecciones a la junta directiva, lo que produjo cambios en las personas que durante estos últimos cuatro años dirigimos el rumbo de esta nave. Dichos cambios trajeron nuevas energías y renovadas ilusiones a esta junta; producto de ello fue la decisión tomada de realizar una campaña de captación de socios para paliar el problema de ingresos por cuotas que estos años de crisis había provocado. Campaña que fue todo un éxito y que posibilita mirar al futuro con optimismo.

Creo que es momento también de agradecer a los miembros de la junta saliente estos cuatro años de dedicación, años en los que el club supo navegar en condiciones muy adversas, manteniendo sus cuentas saneadas, sin dejar de realizar actividades deportivas y sociales de gran importancia.

Me gustaría agradecer de forma muy especial el trabajo de nuestro Vicepresidente, José Manuel Martínez Mayán, quien mantuvo la ilusión y el esfuerzo aún teniendo que compaginarlo con la lucha que libró hasta hace unos meses con una cruel enfermedad. Espero que en tu nueva singladura el mar y el viento te sean propicios.

Afectuosamente.

Fernando González Pousa Presidente Real Club Náutico Portosín



Muestro recuerdo a los socios fallecidos

10057 JOSÉ MANUEL MARTÍNEZ MAYÁN 10494 ENRIQUE VÁZQUEZ FREIRE 10518 CARLOS DE LA TORRE DEZA 10649 JOSÉ COUCEIRO FOLLENTE

"FIESTA DE LA VELA"

Sábado 21 de Diciembre de 2013



VENCEDOR RANKING 2013 LA RABUDA UNO, de Fernando González

Antes de entrar de lleno en las celebraciones navideñas, el Real Club Náutico Portosín organizó una nueva Fiesta de la Vela. En esta ocasión, además del trofeo a la embarcación vencedora del Ranking anual, se entregaron los galardones a los primeros clasificados de la X Regata Ría de Muros e Noia y la X edición de la Regata R.C.N. Portosín. Asimismo, y aprovechando la numerosa afluencia al evento, el R.C.N. Portosín quiso reconocer el esfuerzo y resaltar los excelentes resultados conseguidos por algunos de nuestros regatistas.

Acompañando a los miembros de la Junta Directiva, contamos con la presencia del ex-presidente Francisco Gude, de nuestros ex-comodoros José García, Manuel Sabín, e Ignacio Hermo; del Presidente de la FGV, Manuel Villaverde; del Concejal de Deportes del Concello de Porto do Son, José M. Deán, Concejal de MDA, Antonio Romero y el Alcalde del Concello Luis Oujo.

"X REGATA RÍA DE MUROS E NOIA"

21 de Septiembre | 5 y 19 de Octubre de 2013



1^{er} Clasificado **LA RABUDA UNO** de Fernando González



2º Clasificado **SIRADELLA** de César Álvarez



3^{er} Clasificado **SARA** de Rafael Blanco

"X REGATA REAL CLUB NÁUTICO PORTOSÍN"

9 y 23 de Noviembre | 14 y 21 de Diciembre CRUCERO



1^{er} Clasificado **LA RABUDA UNO** de Fernando González



2º Clasificado **ORAL GROUP** de Pedro Pazos



3^{er} Clasificado **SIRADELLA** de César Álvarez

OPTIMIST



1ª Clasificada Infantil Alejandra Vicens



1ª Clasificada Alevín Paula Fernández



1ª Clasificada Benjamín Candela Negreira

RECONOCIMIENTO A NUESTROS REGATISTAS



ALICIA ÁVILA y ALEJANDRA VICENS por su participación en el Campeonato de España en la Clase Optimist



ALICIA ÁVILA y CARMEN MARTÍNEZ

por su participación en el

Campeonato del Mundo de la Clase 420



Especial reconocimiento a

JOSÉ M. PÉREZ y su tripulación

como Subcampeones de España de la Clase Platu 25

y 4º Clasificados en el Mundial de Platu 25. Recoge los
galardones en su representación Alfredo Vázquez,
en la foto con el Alcalde de Porto do Son



MARCOS FERNÁNDEZ y PEDRO GARCÍA por haber logrado ser Subcampeones de España en la categoría de Sub-16 de la Clase 420

"FIESTA INFANTIL DE REYES"

11 de Enero de 2014

Nuevo año.... nueva *Fiesta de Reyes* en el Real Club Náutico Portosín!! Como es tradición, el náutico organizó su propia celebración amenizada por nuestras animadoras de fiestas habituales, *Paula y Raquel*, o mejor dicho, *Colorín* e *Colorete*. Como broche final, todos los presentes disfrutaron de un delicioso chocolate con churros.





"FIESTA DE CARNAVAL"

8 de Marzo de 2014

Sólo dos meses después de la Fiesta de Reyes volvimos a reunir a los más pequeños para celebrar el *Carnaval*. Hubo, como era de esperar, juegos, música y mucha diversión. Para merendar, filloas y orellas, típicas de la temporada.

Estas son algunas de las fotografías tomadas durante la tarde del sábado 8 de marzo.







"III CENA DE CARNAVAL"

El sábado 8 de marzo fue el día de las celebraciones del Náutico Portosín con motivo del Carnaval. Si por la tarde había tenido lugar una fiesta de disfraces para los más pequeños, entrada la noche fue el turno para los adultos aunque hubo quien no pudo resistirse a disfrutar de las dos. Platos y postres típicos como el lacón con grelos y las filloas fueron degustados por los asistentes antes de dar comienzo el baile, que fue amenizado por un D.J. La fiesta se alargó hasta bien entrada la madrugada.



En la fotografía, la familia Petisco López al completo

"PREMIOS TODOREGATAS 2014"

El sábado 26 de abril, en el escenario principal de la *I Feria Internacional de Vela - Sailing Meeting Barcelona 2014* en *Port Ginesta, Barcelona*, se celebró el Acto de Entrega de los Premios TodoRegatas 2014. Uno de los premiados fue el Real Club Náutico Portosín como organizador del Mundial de Platú 25, evento premiado como Mejor Regata de Monotipos 2013. La ceremonia de entrega contó con la presencia de la mayoría de los nominados así como de D. José Ángel Rodríguez (Presidente de la *Real Federación Española de Vela*), D. Antoni Subirana (Director del *Sailing Meeting Barcelona 2014*) y D. Juan Ramón Caballero (Director General de *TodoRegatas.com*).

El representante del R.C.N. Portosín encargado de recoger el galardón fue nuestro socio residente en Barcelona Jacobo Capeáns Ávarez, nieto del que fue el primer Presidente de esta entidad náutica, D. José Manuel Álvarez Otero "Cheché". En las fotografías aparece Jacobo Capeáns acompañado por otros premiados y recibiendo el trofeo en nombre del R.C.N. Portosín de manos del Presidente de la Real Federación Española de Vela, José Ángel Rodríguez.



Jacobo Capeáns con el galardón acompañado por otros premiados y el presidente de la R.F.E.V.



"XI REGATA PRESIDENTE"

11 y 25 de Enero | 8 y 22 de Febrero de 2014

La primera entrega de trofeos del año tuvo lugar el 22 de febrero, una vez finalizada la última de las cuatro pruebas establecidas. La décimo primera edición de la Regata Presidente contó con la presencia de Albino Vázquez y Francisco Gude en calidad de ex-presidentes que quisieron acompañar en la ceremonia al actual dirigente. También acudió a la cita Julián Pereiro, Director de Silkus Distribución Técnica, S.L., para presentar y hacer entrega de uno de los productos.

La embarcación "La Rabuda Uno", patroneada por Fernando González, fue la vencedora de la XI Regata Presidente. La segunda posición fue para el "Oral Group" de Pedro Pazos y la tercera para el "Meigas Fóra" de José Codesido.



1^{er} Clasificado Fernando González con Francisco Gude



2º Clasificado
Pedro Pazos
con Albino Vázquez



3^{er} Clasificado Fernando González con José Codesido



Presentación y entrega de "One Sailor" Julián Pereiro con Ramón Seijas

"XI REGATA COMODORO"

8 y 22 de Marzo | 12 y 26 de Abril de 2014

Mismo número de ediciones y mismo pódium para las regatas *Presidente y Comodoro*, repitiendo éxito La Rabuda Uno, Oral Group y Meigas Fóra.

La entrega de trofeos tuvo lugar el 26 de abril y a ésta acudieron, además de los miembros de la actual Junta Directiva entre los que se encontraba el Comodoro Jorge Arán Echabe, algunos de sus predecesores en el cargo.







El Comodoro Jorge Arán hace entrega del trofeo de vencedor de la regata a una tripulante de "La Rabuda Uno"

"VIII MEMORIAL ALEJANDRA FERNÁNDEZ" REGATA CLASIFICATORIA DE 420

18 y 19 de Enero de 2014

Las adversas condiciones meteorológicas impidieron la celebración de la segunda jornada de competición de la Regata Clasificatoria de 420 organizada por el Real Club Náutico Portosín los días 18 y 19 de enero. Después de las dos únicas pruebas celebradas, ambas en la jornada del sábado, los vencedores fueron Adrián Domínguez y Calixto Abalo, del Liceo Casino de Vilagarcía. La segunda posición la consiguió la pareja formada por Andrés Álvarez y Sergio Rodríguez, perteneciente al mismo equipo que los vencedores, mientras que el tercer cajón del podium lo ocuparon nuestros regatistas Marcos Fernández y Pedro García. Las primeras féminas fueron también dos deportistas de nuestro club Alicia Ávila y Carmen Martínez.

La entrega de trofeos se celebró durante la tarde del domingo día 19. Al acto acudieron, además de varios miembros de la Junta Directiva encabezada por el presidente, Jorge Fernández, padre de Alejandra Fernández; Manuel Villaverde, presidente de la Federación Gallega de Vela; Miguel Rodríguez, secretario de la clase 420; Luis Oujo, alcalde del Concello de Porto do Son y el concejal de Deportes José Manuel Deán.



Foto de grupo de los vencedores entre los que se encuentran Alicia Ávila y Carmen Martínez. A la derecha Marcos Fernández y Pedro García

"XIII TROFEO BERBERECHO" CAMPEONATO GALLEGO DE OPTIMIST 2014

1, 2 y 3 de Marzo de 2014

El Real Club Náutico Portosín tuvo el honor de volver a organizar uno de los eventos deportivos de vela ligera celebrados en Galicia como fue el *Campeonato Gallego de la Clase Optimist*. Las jornadas de competición estaban previstas para los días 1, 2 y 3 de marzo pero las adversas condiciones meteorológicas únicamente permitieron la celebración de dos mangas durante el sábado. La notable afluencia de deportistas pertenecientes a Clubes como M.R.C.Y de Baiona, Liceo Casino de Vilagarcía, R.C.N de La Coruña y los propios regatistas del R.C.N. Portosín hicieron del campeonato un éxito. Lamentablemente, no pudo proclamarse a ninguno de los participantes como nuevo campeón gallego al sólo completarse dos de las nueve mangas previstas, únicamente se proclamaron los vencedores del XIII Trofeo Berberecho.



La entrega de trofeos tuvo lugar el domingo en el Salón Social del náutico contando con la presencia de Manuel Villaverde (presidente de la *Federación Gallega de Vela*); el concejal de deportes, José Manuel Deán; el regidor local, Luis Oujo y los miembros de la Junta Directiva del R.C.N.P., Jorge Arán, Manuel Blanco-Ons y Fernando González.

El pódium lo ocuparon íntegramente deportistas del Real Club Náutico de La Coruña. El vencedor del *Trofeo Berberecho 201*4 fue Roberto Bermúdez de Castro seguido en segunda posición por Jorge Tábara y Jorge Barcia en tercera. La vencedora femenina fue María Diz del Náutico de Vigo, seguida por nuestra regatista Alejandra Vicens que ocuparía la segunda posición.

Durante el acto de entrega se sortearon 15 vales descuento ofrecidos por North Sails y se entregó una vela de regalo al vencedor cortesía de Velas Pires. El Real Club Náutico Portosín hizo entrega de una camiseta conmemorativa a cada uno de los participantes.



Podium con los tres primeros clasificados del XIII Trofeo Berberecho



Parte del Equipo de Regatas del RCN Portosín recibiendo las camisetas conmemorativas

NUEVO CONCESIONARIO DEL SERVICIO DE RESTAURACIÓN Y CAFETERÍA DEL R.C.N. PORTOSÍN

El 31 de mayo, sábado, comenzó una nueva etapa del servicio de restauración del náutico Portosín. El nuevo responsable de nuestra Cafetería-Restaurante es **Fernando Fernández Ríos**, joven restaurador bien conocido en la zona al ser uno de los propietarios del *Restaurante Ríos* situado en el Freixo. Coincidiendo con su llegada, se procedió a la realización de una serie de trabajos de acondicionamiento y modernización de las instalaciones, tanto en lo que a la estética del salón–comedor se refiere como a la funcionalidad de la cocina.

La noche anterior a la reapertura el nuevo concesionario ofreció una cena de inauguración a los miembros de la Junta Directiva y los ediles y alcaldes de las corporaciones municipales de la zona del Barbanza.



GALARDÓN 🙎 DE CALIDAD TURÍSTICA

Durante la ceremonia de entrega de los galardones de la Q de Calidad Turística celebrada en Madrid el 12 de enero, el Real Club Náutico Portosín recibió de manos del Ministro de Industria, D. José Manuel Soria, su distinción. Acompañando al Ministro, también estuvieron presentes la Secretaria de Estado de Turismo, Dña. Isabel Borrego, y el Presidente del Instituto para la Calidad Turística Española, D. Miguel Mirones.

El encargado de recibir la distinción del Náutico Portosín fue D. José Luis Moreira Sánchez, socio fundador residente en la capital, quien amablemente accedió a nuestra petición para representar al Náutico en la ceremonia de entrega. Desde aquí, expresarle nuestro más sincero agradecimiento y orgullo por poder contar con representantes como él.

Con anterioridad, a principios del mes de mayo, el presidente del náutico Fernando González había acudido al acto de entrega de los Certificados a las entidades con el sello Q de Calidad Turística celebrado en Santiago y presidido por el regidor autonómico D. Alberto Núñez Feijóo.



Alberto Núñez Feijóo, Fernando González y Luis Oujo (Alcalde de Porto do Son)



De izquierda a derecha: Isabel Borrego, José Manuel Soria, José Luis Moreira y Miguel Mirones



La bandera de la **Q** de Calidad recibida en Madrid en Junio, llegó a nuestras instalaciones a finales de julio. **José Luis Moreira** hizo entrega del galardón al presidente del Náutico en persona.



Fernando González y José Luis Moreira

Bandera Azul...

ENTREGA DE BANDERAS AZULES DE GALICIA 2014 Y VISITA DEL PRESIDENTE DE PORTOS

El día 6 de junio el R.C.N. Portosín recogía una nueva *Bandera Azul* en la ceremonia institucional de entrega celebrada en el Museo do Mar de Vigo. El acto fue organizado por la *Xunta de Galicia* y contó con la presencia del Presidente Alberto Núñez Feijóo. La bandera ondea en nuestro mástil desde el primer año de concesión, siendo además el único club en nuestra Comunidad con esta distinción otorgada de forma ininterrumpida desde su implantación.

La concesión de este nuevo galardón, y ya van veintitrés consecutivos, propició la visita del Presidente de *Portos de Galicia José Juan Durán*, quien quiso felicitar en persona a los responsables de la entidad por la gestión realizada.





De izquierda a derecha: Ramón Cajide, Luis Oujo, José Juan Durán, Fernando González y Jorge Arán



El presidente de *Portos de Galicia* (en el centro), acompañado por el Alcalde de Porto do Son y Junta Directiva del *RCNP*

"XV REGATA RAMIRO CARREGAL REY"

Gran Trofeo Faro de Corrubedo | 28 y 29 de Junio de 2014



PRESENTACIÓN A LA PRENSA. El jueves 12 de junio tuvo lugar en el Hostal de los Reyes Católicos la Presentación a la Prensa de la XV Regata Ramiro Carregal Rey, regata que se celebraría durante los días 28 y 29 de ese mismo mes. El acto estuvo presidido por D. Ramiro Carregal Rey, al que acompañaron miembros de la Junta Directiva del RCN Portosín como club organizador. Al finalizar la rueda de prensa, el patrocinador invitó a periodistas y demás asistentes a una comida en el propio Hostal.

LA REGATA

Tras la prueba costera celebrada el sábado que llevó a la flota participante desde la Ría de Arousa a la de Muros-Noia, durante el domingo las embarcaciones disputaron dos mangas dispuestas al viento, donde la destreza de tripulaciones y patrones fueron determinantes para conseguir un buen resultado.

"La Rabuda Uno" patroneado por Fernando González, R.C.N Portosín, se alzó con la victoria en la XV Regata Ramiro Carregal Rey así como con la de su grupo, Crucero-Regata. Segundo en esta división fue el "Ziralla Primero" de Ramón Barreiro, del C.N. Barraña y tercero fue el "Kanala" de Ignacio Ecenarro, también de Portosín. En la clase Regata, el vencedor fue el "Oral Group" de Pedro Pazos, del Real Club Náutico Portosín. Segundo fue el "Desguaces Santorum" de Javier Durán, del Club Marítimo de Vilagarcía. Y tercero el "Siradella", de César Álvarez, de Portosín. En la Clase Crucero, resultó vencedor el "Sara" de Rafael Blanco, también del Real Club Náutico Portosín.

A la ceremonia de entrega de trofeos que tuvo lugar el domingo 29 en el salón social, acudió el patrocinador D. Ramiro Carregal Rey, al que acompañaron, entre otros, el Senador José Luis Torres Colomer, los diputados autonómicos Santiago Freire y Herminia Pouso y los alcaldes de Ribeira, Manuel Rivas y de Porto do Son Luis Oujo.





Tripulación de la Rabuda recibiendo el Trofeo entregado por el **Sr. Carregal**

Manuel Villaverde acudió en calidad de presidente de la Federación Gallega de Vela mientras que en representación del Real Náutico Portosín estuvieron presentes el Comodoro Jorge Arán y el Presidente Fernando González. Entregados los premios, los asistentes asistieron al ágape de clausura.



D. Ramiro entrega el trofeo de campeón de clase Crucero a un tripulante del "Sara"



Pedro Pazos con Ramiro Carregal recibiendo el trofeo del "Oral Group"

Regatas de Verano...

"XXVI REGATA MAR DE FINISTERRE - CAMPEONATO GALLEGO DE CRUCEROS IV TROFEO REPSOL"

Una de las pruebas más importantes del calendario gallego volvió a ser organizada por el Real Club Náutico Portosín. Coincidiendo con la XXVI Edición de la Regata Mar de Finisterre - IV Trofeo Repsol, las aguas de la Ría de Muros y Noia acogieron la disputa del Campeonato Gallego de Cruceros ORC correspondiente al año 2014.

Durante los días 22, 23 y 24 de agosto, la flota gallega de cruceros disputó las pruebas valederas para alzarse con el campeonato, que darían comienzo ya en la tarde del viernes con un Triángulo Olímpico. En la jornada del sábado



Tripulación del Carolina acompañada por el Vicepresidente de la FGV, representantes de Sailselct y Repsol

los participantes disputaron una costera que les llevó hasta la ensenada de Finisterre, lugar donde viraron por el costado de babor el Faro del *Carrumeiro Chico* para iniciar el regreso a las inmediaciones del Náutico. Para finalizar, el Comité programó el desarrollo de dos barlovento-sotavento en la jornada del domingo.

Tras la global general, las clasificaciones se cerraron con el Carolina de Carmelo Puertas como vencedor de la XXVI Regata Mar de Finisterre y proclamándose, por tanto, Campeón Gallego así como primer clasificado en ORC 2. Segundo en esta misma división fue el Oral Group de Pedro Pazos, perteneciente al Real Club Náutico Portosín igual que el primer clasificado. Completó el pódium el Gómez Mostly Harmless de Andrés Soto y perteneciente al R.C.N. de La Coruña.

En ORC 3, el vencedor fue el Raygrass III de José A. Núñez y perteneciente al Náutico Carrumeiro. La Rabuda Uno de Fernando González y grímpola del R.C.N. Portosín ocupó la segunda posición, siendo la tercera para el Arroás de la Escuela de Vela Mar de Arousa patroneado por José M. Pombar.





Xurelada del sábado una vez finalizada la Regata Costera de ese mismo día





Fotografías tomadas durante el campeonato en las que aparecen el Carolina, Oral Group y Meigas Fóra

"IV TORNEO DE BRIDGE REAL CLUB NÁUTICO PORTOSÍN"

30 de Julio de 2014

El Torneo de Bridge del Real Club Náutico Portosín celebró su cuarta edición el miércoles 30 de julio. La organización corrió a cargo, una vez más, de nuestra socia Niní Dorrego, que logró que acudieran al TORNEOSÍN, como popularmente se conoce, más de 70 jugadores.

Antes de dar comienzo al juego, los participantes se reunieron en el restaurante del Náutico en el que disfrutaron de una agradable comida. Finalizadas las partidas se dio paso a la entrega de trofeos. A la misma acudió el Alcalde de Porto de Son, Luis Oujo, que no quiso dejar pasar la oportunidad de acompañar a los participantes en el cierre del torneo; el Presidente de la Federación Gallega de Bridge Manuel Pombo; Concha Roura, miembro de la Junta Directiva del R.C.N.P. y participante del campeonato, y Fernando González, Presidente del Náutico.

Tanto el Presidente como la organizadora, Niní Dorrego, se dirigieron a los asistentes para agradecerles su presencia al acudir fielmente a un torneo que en esta edición superó con creces las expectativas en cuanto al número de asistentes, siendo el torneo más concurrido celebrado en Galicia hasta la fecha en este año 2014.





Las 3 primeras parejas clasificadas fueron las siguientes:

Primera Pareja Clasificada y Vencedora del Torneo: **Ángel Balás** y **Miguel Cuervo**.

Segunda Pareja Clasificada: **Sabela Domínguez** y **Fernanda Rodríguez**.

Tercera Pareja Clasificada: Condes de Torreseca.







Todos los allí presentes quedaron convocados para una nueva edición en el verano del próximo año, al tiempo que se les invitaba a visitar el Real Club Náutico Portosín y el Concello de Porto do Son en venideras ocasiones.

Torneos y Campeonatos...

"CAMPEONATOS DE PESCA DEL REAL CLUB NÁUTICO PORTOSÍN"

Julio y Septiembre de 2014

Durante los meses de julio y septiembre dos nuevos torneos de pesca al fondo tuvieron lugar en el Real Club Náutico Portosín. El primero de ellos se realizó el domingo 20 de julio y el segundo el día 21 de septiembre. Entre los participantes pudimos contar con las tripulaciones habituales que participan en las pruebas organizadas en nuestro Club y alguna invitada como la de la embarcación BEJAMAR.

Durante el pesaje de las capturas obtenidas, los participantes disfrutaron de un aperitivo ofrecido por el Club.

En la prueba del mes de julio, el vencedor fue el "KAÑARTE" de Ramón Seijas, seguido en segunda posición por el "PICOPÉ" de José Rodríguez Osorio. La tercera posición la conseguiría el "BISCAROVA" de Benigno Somoza. La pieza más grande de la jornada sería el pinto de 1.5 kg. pescada por la tripulación del PICOPÉ.

En septiembre, la primera y segunda posición volverían a ser para el KAÑARTE, que también conseguiría capturar la pieza más grande de la jornada, un pinto de 1.34 kg., y para el PICOPÉ respectivamente. El tercer lugar lo ocupó José Luís Hermo con su PEDRAS MIÚDAS. Al igual que los trofeos de los campeonatos de *Mus* y *Padel*, los vencedores recibieron sus galardones en la ceremonia de entrega celebrada durante la cena de fin de temporada.



Foto de grupo durante el pesaje



Ramón Seijas recoge el trofeo que le entrega Pepa Castro



Carmen Rodríguez recogiendo el trofeo del Picopé. Hace entrega Lola Blanco

VII CAMPEONATO DE MUS "TROFEO TXAPELA"

Agosto de 2014

La pareja vencedora de la VII edición del Trofeo Txapela fue la formada por José Carlos Costas y Mª del Carmen Juliani, derrotando en la final a Manuel Caamaño y Domingo Betanzos.

Ocho fueron las parejas participantes en el torneo que, como es habitual, se celebra durante el mes de agosto. Los trofeos fueron de nuevo dos preciosas txapelas confeccionadas por la empresa familiar Olentxero en Pamplona.



Torneos y Exposiciones...

"VII TORNEO DE PADEL"

Agosto de 2014

Siete ediciones van ya del Torneo de Pádel que el Real Club Náutico Portosín organiza durante el mes de agosto. La pareja formada por Manuel Blanco-Ons y Luis Freire derrotó en la final a José Antonio López y Anxo Aldrey. Los vencedores y finalistas recibieron los trofeos en la ceremonia de entrega que tuvo lugar el sábado 30 durante la cena de fin de temporada.



De izquierda a derecha Fernando González con Manuel Blanco-Ons, Luis Freire y la Vicepresidenta del R.C.N.P. Pepa Castro



El Presidente del *R.C.N.P.* con **José A. García** (miembro de la Junta Directiva), y los subcampeones del torneo **José Antonio López** y **Anxo Aldrey**

"EXPOSICIÓN DE PINTURA DE PEPA MERINO"

La exposición de una selección de obras realizadas por Mª José Merino Andrés se inauguró en nuestro Salón Social el pasado día 1 de agosto permaneciendo hasta el día 1 de septiembre.

Pepa Merino es una artista madrileña dedicada a la pintura desde hace tiempo y que ha participado en exposiciones individuales y colectivas en *Madrid, El Escorial y A Coruña*.



Foto de grupo con los asistentes a la inauguración de la exposición

Las técnicas empleadas por la artista en su obra pictórica abarcan óleo, acrílico y acuarela. Completan su producción artística grabados y esculturas en arcilla.



Pepa Merino acompañada por el Presidente Fernando González y el miembro de la Junta Directiva Ramón Cajide

"HOMENAJE A LOS SOCIOS FUNDADORES, BENDICIÓN DE LAS NUEVAS EMBARCACIONES E IZADO DE LA BANDERA AZUL Y Q DE CALIDAD TURÍSTICA"

El Real Club Náutico Portosín llevaba tiempo buscando la forma de homenajear a aquellos primeros socios que hace casi cuarenta años hicieron posible la creación del que hoy es uno de los náuticos más importantes de Galicia cuando vio clara la posibilidad de hacerlo durante uno de los actos más multitudinarios del verano como es el izado de la Bandera Azul y la bendición de las nuevas embarcaciones. De esta forma, se contactó en la medida de lo posible con estos primeros socios para invitarles a participar en un acto en el que el cuarto pantalán del Club recibiría el nombre de "Socios Fundadores".

También en la mañana del sábado 2 de agosto el Real Náutico Portosín tuvo el honor de izar por vigésimo tercer año consecutivo la Bandera Azul de puertos deportivos y por primera vez la insignia de la recientemente conseguida **Q** de Calidad Turística, un nuevo galardón que incrementa, si cabe, el prestigio de este náutico al tiempo que pone de manifiesto la calidad en todos los servicios y actividades realizadas. Durante la jornada, como es tradición, se procedió a la bendición de las nuevas embarcaciones llegadas en el último año al club.

Acompañando a los miembros de la Junta Directiva, acudieron al acto el Teniente del Ejército del Aire D. Carlos Juan Hernández, algunos representantes de la corporación municipal del Ayuntamiento de Porto do Son con el alcalde Luis Oujo al frente; el Patrón Mayor de la Cofradía "San Andrés" de Portosín, Gerardo Vázquez y el párroco de Portosín D. Ramón Jorge.









"ESCALA DE LA RUTA ATLÁNTICA DE LA I TRAVESÍA NÁUTICA XACOBEA"

Las embarcaciones de la Ruta Atlántica de la Travesía Náutica Xacobea recalaron en la tarde del 9 de julio en el Real Club Náutico de Portosín procedentes del puerto de Camariñas. Desde Portosín los tripulantes realizarían las últimas etapas para su llegada a Padrón a través de la Ruta Xacobea del Mar de Arousa y Río Ulla.

La Primera Travesía Náutica Xacobea, compuesta por dos rutas, fue organizada por Turismo de Galicia en colaboración con Asnauga en el marco de las actividades conmemorativas del VIII Centenario de la Peregrinación de San Francisco de Asís a Santiago. La ruta *Mediterránea* recorrería 1.542 millas en 14 etapas a lo largo de casi un mes de navegación mientras que la *Atlántica* recorrería cerca de 210 millas náuticas en seis etapas: Ribadeo, Viveiro, Ares, Camariñas, Portosín, Ribeira y Cabo de Cruz.

La recepción en Portosín contó con la presencia del Gerente del Xacobeo, Rafael Sánchez; alcaldes y concejales municipales de los ayuntamientos de Porto do Son, Lousame y Boiro y los diputados provinciales Santiago Freire y Herminia Maneiro. El presidente y el comodoro del Náutico Portosín fueron los anfitriones de una travesía en la que participaban varios de nuestros socios, entre ellos el ex-presidente Albino Vázquez y el ex-comodoro José García.





"EL NÁUTICO Y SUS VISITANTES"

El Real Club Náutico Portosín cuenta con una excelente reputación entre las asociaciones internacionales de navegantes como el Royal Cruising Club o la STW y las publicaciones especializadas lo señalan como una excelente elección para escalas durante sus travesías, recomendando no sólo una corta visita sino también estancias que permitan disfrutar de los parajes y pueblos de los alrededores. Unas magníficas instalaciones y un servicio de calidad hacen del Real Club Náutico Portosín uno de los náuticos mejor valorados de la costa atlántica, acogiendo a centenares de embarcaciones de diferentes nacionalidades.

Algunas de estas embarcaciones, y en consecuencia sus tripulaciones, se convierten en huéspedes habituales pasando incluso a ser parte del Club. Este es el caso de Cormac y Barbara McHenry y su barco Island Life que este año han adquirido la condición de socios después de haber pasado con nosotros varios veranos y habernos confiado el cuidado de su embarcación. Otra forma de formar parte de esta institución es promocionando y colaborando con el Náutico Portosín en las ocasiones que así lo requerían por parte de los que lo aprecian. Si hay alguien que encarna esta situación es el señor Peter Haden, miembro del Ocean Cruising Club y del Irish Cruising Club, excelente conocedor y amante de las Rías que ha demostrado en varias ocasiones su lealtad y compromiso con nuestro Club. Por este motivo, durante su última visita la Junta Directiva le hizo entrega de una metopa en agradecimiento por esa amistad que deseamos perdure en el tiempo y la labor de promoción que ha realizado durante los últimos años.



Haden con Jorge Arán y Fernando González



Peter Haden navegando con su barco "Papageno"

Recepciones...

"VISITA DEL EQUIPO ESPAÑOL DE LA VOLVO OCEAN RACE"

El equipo español que compite en la Volvo Ocean Race visitó el 29 de agosto el Real Club Náutico de Portosín tras haber navegado hasta la ría de Muros y Noia.

Durante parte de la travesía, navegaron en este impresionante barco la Conselleira de Medio Rural e do Mar de la Xunta de Galicia Rosa Quintana; el Alcalde de Porto do Son Luis Oujo; el Subdelegado del Gobierno en A Coruña, Jorge Atán y el Presidente del *RCN Portosín* Fernando González.



De izquierda a derecha, tripulación al completo, Fernando González, Pedro Campos, Rosa Quintana, Luis Oujo, Jorge Atán y Pepa Castro

Ya en tierra, y luego de una llegada en la que numeroso público les aguardaba, el Presidente del Real Club Náutico Portosín, fue el encargado de dar la bienvenida oficial a todos los presentes en un acto en el que el equipo dirigido por Pedro Campos recibía una insignia de nuestro Club para cada uno de los tripulantes a modo de agradecimiento por esta visita.

Pedro Campos (Director General del Equipo Español), recibió de manos del Alcalde de Porto do Son Luis Oujo la Insignia de Oro del Concello, como muestra de agradecimiento por contar con la visita de un equipo que navegará durante nueve meses representando a España alrededor del mundo.



Fernando González con Pedro Campos





Luis Oujo entregando a Pedro Campos la insignia del Concello

"II FIESTA IBICENCA"

Tal y como era de esperar tras el éxito de la *l Fiesta Ibicenca* organizada el pasado año, y como inmejorable inicio del mes de vacaciones por excelencia, el sábado 2 de agosto el *Real Club Náutico Portosín* volvió a dejarse llevar por el espíritu *hippy* en una inolvidable velada en la que el blanco, como era de esperar, fue el protagonista indiscutible de la vestimenta de los asistentes. Gracias de nuevo a **Isabel Patiño**, por hacer posible una nueva noche "de paz y amor" inolvidable. ¡Para el año, tercera edición!







"II CONCIERTO DE UN PINGÜINO EN MI ASCENSOR"

Repitiendo el éxito de su primer concierto en el náutico dos veranos atrás, Mario y José Luis, o mejor dicho, "Un Pingüino en mi Ascensor" demostraron que en eso de armar una buena fiesta no tienen rival. Por segunda vez, el salón social se quedó pequeño para acoger a los asistentes que acudieron el viernes 8 de agosto al concierto de este dúo madrileño por el que no pasan los años.





De Vino ...

"BURDEOS Y BORGOÑA"

Dos maneras de beber, dos maneras de vivir

Empecé a conocer estas dos regiones francesas a través de sus vinos. Y me ha valido la pena. No sólo porque sus viñedos son los mejores del mundo, sino también por el hecho de que sus pueblos y sus gentes, motivadas por sus Instituciones, han ido configurando poco a poco la belleza y la identidades de ambos paisajes.

Desde época galo-romana, y tal vez antes para Borgoña, las viñas llamaron pronto la atención del Senado Romano, porque éstas ayudaban a asentar la población, requerían mano de obra constante, eran fuente de ingresos vía impuestos y permitían que sus vinos fueran distribuidos por otras regiones del Imperio menos abastecidas.

La pretensión de estos senadores era factible porque sus robustas calzadas sobre cimientos de tres capas firmes y sus puentes gravitando sobre la solidez de los arcos de medio punto, instauraron la ingeniería de caminos. Por sus vías, rectas como las de un moderno AVE, se trasladaban sus ejércitos, sus carros de combate, y por ellas circulaba toda una red de funcionarios y comerciantes. Roma entendió mejor que nadie la ventaja de la prontitud para llegar de un extremo a otro y la trascendencia de las comunicaciones para unir las fronteras del Este (difíciles de administrar) a los límites más occidentales de la Hispania ulterior de Emérita Augusta (hoy Mérida).

De esta manera, Roma quedaba conectada con todo el Imperio (de ahí la expresión "todos los caminos conducen a Roma").

De las cuatros rutas o vías principales de la Galia que partían de Lugduni (hoy Lyon), una de ellas se dirigía a Burdigalia (hoy Burdeos) y otra al nordeste y el Rin, pasando por la actual Côte d'Or, o ladera vinícola de oro. Esta útima vía confirió a Borgoña un papel determinante en el desarrollo económico y estratégico del Imperio Romano.

Muchos años después, pasada la Revolución, y a mediados del XIX, Burdeos y Borgoña inician el estudio de sus suelos para dejarlos en manos de pedólogos y edafólogos. Ellos elaboran y publican los mapas cartográficos que nos informan de los terrenos más adecuados para plantar sus viñas.

A partir de aquí y por así decirlo, con los deberes hechos, los vinos de una y otra zona son clasificados por niveles de calidad y quedan vinculados a una organización de jerarquías que permanece vigente en nuestros días como paradigma para todo el mundo.

Pero la filosofía que inspira a estas regiones en la elaboración de sus "crus" (pues así se les conoce a sus vinos de calidad: primeros crus, segundos crus... grandes crus...) las diferencia, las distancia y las opone. El viñedo de Burdeos, con un extensión de una media de 80 Ha se organiza en torno al château formando un todo, que es la Propiedad. Sus dueños son señores distinguidos de cuello y corbata: capitalistas erguidos, empresarios ricos, nobles, aristócratas. En esta Propiedad trabaja personal fijo y profesional todo el año y en época de vendimia, familias de muchas partes, y también de nuestra Andalucía, generosamente retribuidas, se apresuran a recoger la cosecha a instancias del equipo técnico y de su enólogo. Cada clase de uva, blanca o tinta, se vendimia y se vinifica por separado. Las tintas cabernet sauvignon, cabernet franc, merlot y la petit verdot, no maduran al mismo tiempo. A partir de aquí, el enólogo debe dirigir la labor de ensamblaje haciendo uso de proporciones (en el Médoc, es predominante la cabernet sauvignon, y en Pomerol, la merlot) de acuerdo con la tradición de la bodega, la maduración óptima de cada varietal, la tendencia del gusto que imponen los mercados, etc. Por poner un ejemplo, Lafite Rothschild y Petrus (en la margen izquierda y derecha, respectivamente, del estuario de la Gironda) son algunos de los celebérrimos "crus" más estimados y valorados. También los más cotizados en las casas de subastas de Londres y Nueva York.

Frente a esta presentación sucinta de Burdeos, la región de Borgoña ofrece una cara muy diferente. Sus habitantes son gentes sencillas, trabajadores del campo. Con sus botas altas hasta la cintura y una azada al hombro, hacen ellos mismos sus tareas. Podan, injertan, buscan rendimientos bajos, vendimian, seleccionan la uva y vinifican siguiendo sus tradiciones. Viven entre viñas y las conocen. Intuyen el vino de cada año porque conviven con cada planta. Es decisivo el cuidado que ponen en cada cepa. Su única tinta, la "pinot noir", es difícil, delicada, y extremadamente sensible a las alteraciones climáticas. A veces esquiva y caprichosa. Sus añadas no suelen ser tan delicadas como lo son sus blancos con

...y Gastronomía

chardonnay, que resiste mejor las intemperies.

En añadas breves o medianamente generosas, esta monovarietal tinta de la "ladera del oro" produce vinos suaves, aromáticos, finos y elegantes. Su color bajo recuerda a las tonalidades de la cereza y la fresa. Sus grandes "crus" son ligeros, aptos para la guarda. Muchos de ellos son bebibles a corto plazo, sin necesidad de tanta espera. Los primeros "crus" de Burdeos, por el contrario, necesitan, al decir de sus expertos, hasta 15 o 20 años para degustar la plenitud de equilibrios y matices.

Son dos maneras diferentes de entender el momento de beber, de disfrutar unos y otros. Aquí no tiene sentido excluir, porque una vez sentados a la mesa y ante un foie de oca que pretende abrir boca, hay que acudir a modo de un imperativo categórico, al vino del sur de Burdeos, Sauternes o Barsac, de vendimia tardía. Tiene gran acidez y es capaz de disolver en la boca la deliciosa grasa del hígado de oca. Se dice para la Borgoña que los señores fundadores de la Edad Media buscaban para la "pinot noir" los platos de caza condimentados al romero que les preparaban sus criados.

Parece evidente que donde se elaboran buenos vinos, se desarrolla en paralelo una rica gastronomía. La relación que asocia el vino a la mesa es una constante vital en nuestra cultura mediterránea y forma parte, además, de las tradiciones de nuestros pueblos, que satisfacen el primer principio de subsistencia en la comida y la bebida.

Sin embargo, la sociedad moderna que ya no busca tanto las necesidades nutricionistas, encuentra en la mesa un nuevo argumento ocioso para el hallazgo de nuevas sensaciones gustativas. Estamos ante la recreación del nuevo hedonismo: comer paras disfrutar, beber para degustar.

La nueva cocina conquista el paladar e invita al comensal, tratando de sorprenderle, a que se introduzca en la diversidad de sabores para aconsejarle a continuación el perfil de un vino decantado y servido a temperatura precisa en copa mediática de borde muy fino. Y esto es también una manera de beber y una manera de vivir.

Carlos Rousa

"XIV CENA ENOLÓGICA"

9 de Agosto de 2014

Catorce son ya las ediciones celebradas de la cita enológica-gastronómica más náutica. Como no podía ser de otra manera, la cena organizada por nuestro socio Carlos Roura volvió a congregar a un numeroso grupo de comensales para degustar los tintos ofrecidos por la Bodega Luberri y el blanco Albariño do Ferreiro. Los bodegueros acudieron, como es habitual, a presentar sus creaciones y a acompañar al organizador de la velada.

No menos atractivo que los caldos presentados fue el menú diseñado por el responsable del servicio de restauración del náutico, precedido por la degustación de Conservas Frinsa ofrecidas por su presidente y socio de honor del náutico Ramiro Carregal.

La actuación de la agrupación "A Misela" del Liceo de Noia puso el broche final a otra exitosa edición de la cena de vino y gastronomía que el náutico acoge cada mes de agosto gracias a la devoción que su organizador siente por el mundo del vino y por el Real Club Náutico Portosín.



De izquierda a derecha **Gerardo Méndez** (bodega Do Ferreiro); **Florentino Martínez** (bodega Luberri); **Ramiro Carregal**, **Fernando González y Carlos Roura**

También en Agosto...

"DE FABES Y OTROS MANJARES"

15 de Agosto de 2014

Las buenas costumbres deberían mantenerse. De esta forma, en agosto la fabada es de Portosín y, por descontado, éste se rinde ante el plato más representativo de la cocina tradicional asturiana. El menú no cambia en cada una de las cenas organizadas por esa familia tan asturiana pero a la vez tan de Portosín que forman los "Cucos". ¿Para qué cambiar las fabes, tocinillo de cielo y queso?. A estas alturas agosto en el Náutico no sería lo mismo sin esta exitosa combinación.







"MARKET NÁUTICO"

También en agosto, pero cambiando de tercio, el Real Náutico Portosín cedió sus instalaciones para la organización de un pequeño market en el que expusieron sus productos, entre otras, *Love Ropa*, *Maroc et Moi* o la tienda de ropa infantil *Voilà*. Esperamos que hayáis disfrutado de una tarde de shopping más náutica de lo habitual y que tengamos la oportunidad de repetir en próximas ocasiones.





"IV CENA FIN DE TEMPORADA"

Sábado 30 de Agosto de 2014

Intentando alargar lo más posible las vacaciones, la fecha elegida para la celebración de la IV Edición de la Cena de Fin de Temporada organizada por el Real Club Náutico Portosín fue el sábado 30 de agosto. Al igual que en las tres veladas anteriores, antes del baile se procedió a la entrega de trofeos de los torneos organizados por la entidad durante los meses de julio y agosto entre los que destacaron las competiciones de *Pesca*, *Mus* y *Padel*. Después de la entrega, los asistentes terminaron la noche y despidieron agosto al ritmo de la música.



Mesa de la Junta Directiva con familiares y amigos



La familia Miranda Deán acompañada por Rafael García y su esposa Virginia Aragonés



El Secretario del R.C.N. Portosín Manuel Blanco-Ons, acompañado por amigos



Mesa de José Rodríguez Osorio y Juan Carlos Seijas



Grupo de amigos entre los que se encuentran Pilar Jara y Gonzalo Pérez



Mesa Primo R. Taboada y Jorge Atán con sus respectivas parejas, acompañados por amigos

"MAGOSTO NÁUTICO"

Un noviembre más, el Real Club Náutico Portosín organizó su particular Magosto. Además de las tradicionales castañas asadas, los asistentes pudieron probar otros deliciosos postres típicos, la mayoría elaborados a base del fruto otoñal por excelencia. Con un poco de lluvia en el exterior, la tarde del sábado 22 reclamaba algo caliente para acompañar así que el chocolate hizo acto de presencia para completar la merienda.







"NAVEGANTE INTRÉPIDO"

lago López Marra comparte con nosotros sus últimas experiencias náuticas.

Puedo afirmar que el año 2014 ha sido, sino el mejor, sí uno de los mejores años de mi carrera deportiva.

A finales de marzo, uno de los días en los que **Ñeti Cuervas-Mons** y yo estábamos en Barcelona, sacando adelante *Yachtmaster*, le llega un email del equipo del *Esimit Europa 2*. Le informaban que uno de los chicos del equipo del Shore team y Proa del barco, había dejado el equipo y necesitaban a alguien para sustituir esa plaza.

Me propuso enviar mi Currículum y, medio en serio medio en broma, le contesté: ¡estás loco! ¡Es muy difícil entrar ahí!... Hay gente mucho mejor y con más experiencia que yo!

Pero casi sin creérmelo me llamaron para una entrevista en Venecia y el 2 de abril ya tenía puesta la camiseta del equipo.

Formar parte de este barco fue un gran paso adelante para mí, tanto en lo personal como en lo profesional. Nunca había navegado en un barco tan grande.

El Esimit Europa es un barco de regata offshore de 100 pies, con quilla basculante, timón de proa, 45m de mástil y *¡muy rápido!*. Básicamente hace todo el circuito Rolex Maxi cup por todo el Mediterráneo con una tripulación de más de 12 países a bordo.



En tierra mi trabajo consiste, entre otras cosas, de que los cabos, el mástil y la jarcia estén en buenas condiciones. También los composites (fibra de carbono, construcción....)

En el agua "mi oficina" es la proa. Me siento bien en esa posición (creo que va con mi carácter), porque es necesario estar muy activo, y al mismo tiempo hacer un esquema mental rápido de como va a ser la próxima maniobra.

Aunque mi madre no esté muy de acuerdo (creo que ya se está empezando a acostumbrar), lo que más me gusta es subir al mástil, bien por necesidad cuando navegamos a causa de algún problema o, simplemente, para chequear que todo esté funcionando correctamente.

La verdad es que aquí me siento como en casa, me tratan muy bien y he hecho muy buenas amistades. Sólo se enfadan conmigo cuando en mi guardia escondo el chocolate... pero no me queda otra, ya que de lo contrario se lo comen todo ellos!

Pero hace un mes, recibí una llamada que nunca me hubiese imaginado. Diego Botín me propone continuar con su preparación olímpica en el 49^{er}. A parte de ser muy buenos amigos y haber navegado juntos en alguna ocasión, es una gran persona y un gran navegante. Así que mi respuesta fue afirmativa y, a finales de mes (coincidiendo con el cierre de temporada del Esimit) comenzamos con los entrenamientos.

Los dos estamos muy ilusionados y contando los días para poder retomar nuestros entrenamientos.



"JOSÉ MANUEL MARTÍNEZ MAYÁN"

"Good Seamanship" "Good Fellowship"



"Good seamanship", como definió el por qué del ancla colgando de la proa de un gran porta contenedores que se dirigía al muelle de Guixar, en Vigo, mientras navegábamos en el "Aguieira": "Es una medida de prudencia: después de varios días "full ahead" cabe la posibilidad de que no entre la marcha atrás, con lo que se estrellaría contra el muelle; si esto ocurriera dejaría caer el anclote por gravedad, lo que contribuiría que el barco se frenara". Era lo que el tenía:" good seamanship", perfectamente definido en su característica mezcla de gallego, castellano e inglés, para términos náuticos, tras toda su vida en el mar y más de 10 años en USA. Hombre hecho a sí mismo, partió de cero. Alternando sus estudios primarios con el trabajo en una compaginó los estudios con la descarga en el Muro y mareas veraniegas al Gran Sol, pasando por la Marina mercante y llegando a capitán de Petroleros "Captain Pepe", como era conocido en su última empresa) siendo el capitán del primer petrolero de doble casco del mundo, en cuyo viaje inaugural entre Corea y Norteamérica fue recibido con todos los honores por Dan Quayle, en aquel momento vicepresidente de los Estados Unidos, experto en trasvases de crudo en alta mar, práctico de puerto de Lake Charles, en la desembocadura del Missisipi: "cientos de barcos al día ... sin torre de control", como solía decir socarronamente para referirse a la que en ese momento se construía para el Puerto de Coruña, de cuya Escuela de Náutica fue profesor al final de su vida profesional. Pero sobre todo, amante del mar, especie que no abunda en esa profesión, tanto en su aspecto deportivo como profesional, del que nunca se desligó.

De convicciones firmes, enemigo de la mediocridad, crítico con todo lo que le rodeaba, amante de lo bueno (buena mesa, buen vino) y de lo sencillo; como no recordar las acampadas en Reira, sentado en una piedra con la silueta del Cabo Vilaño recortándose sobre el sol poniente: "esto non hai cartos que o pagen", como solía decir. Marcado por la vida con la pérdida de una hija en plena infancia. "Good fellowship". Nos dejó.





Además de la promoción de los deportes náuticos, el Real Club Náutico Portosín destaca por su compromiso con la protección y conservación del medio ambiente y la excelencia y calidad de los servicios ofrecidos a socios y usuarios.

Durante este año 2014, el Real Club Náutico Portosín ha sido galardonado por vigésimo tercer año consecutivo con la Bandera Azul para Puertos Deportivos, se ha cumplido una década desde la obtención por primera vez del EMAS e ISO 14001, renovando anualmente dichas certificaciónes desde entonces, y recientemente hemos conseguido por segundo año la Q de Calidad Turística.

Estos galardones y certificaciones no hubieran podido ser obtenidos sin el apoyo y la confianza de todos los socios de este Club, y esperamos que sean un motivo más de orgullo por formar parte de él.









El Real Club Náutico Portosín os desea Felices Fiestas y Próspero Año 2015